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Abstract (en)
Just like heat exchangers made entirely of plastic, known heat exchangers with plastic tube sheets and a metallic finned tube block have prescribed
dimensions, either because of the design or owing to the shape to be made. An adaptation to different circumstances requires a change in design.
The invention is intended to avoid this. It is proposed as a solution that a tube (1) or a group of tubes (1) together with the fins (6) surrounding them
is constructed as a module part (10, 10a) made from plastic, which can be optionally assembled with further module components (1a, 1b) and the
tube sheet (2). The novel heat exchanger is particularly suitable for heat exchangers in stationary and non-stationary heat engineering. <IMAGE>

Abstract (de)
Bekannte Wärmetauscher mit Kunststoffrohrböden und mit einem metallischen Rippenrohrblock sind, ebenso wie vollständig aus Kunststoff
hergestellte Wärmetauscher, entweder konstruktionsbedingt oder, bedingt durch die Form für die Herstellung, in ihrer Dimension vorgegeben. Eine
Anpassung an andere Gegebenheiten macht eine Konstruktionsänderung erforderlich. Dies soll mit der Erfindung vermieden werden. Zur Lösung
wird vorgeschlagen, daß ein Rohr (1) oder eine Gruppe von Rohren (1) mit den sie umgebenden Rippen (6) einstückig als ein aus Kunststoff
hergestelltes Modulteil (10, 10a) ausgebildet wird, das wahlweise mit weiteren Modulbauteilen (1a, 1b) und dem Rohrboden (2) zusammensetzbar
ist. Der neue Wärmetauscher eignet sich besonders für Wärmetauscher in der stationären und instationären Wärmetechnik.
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